
Bonjour à toutes et tous,

– Il semble que Bournac, Boussac, Crassous et Vendeloves aient des chemins communaux peu ou
pas entretenus par la commune ; Vailhauzy est un peu plus « gâté ».

Nous sommes maintenant plus de 40 adhérents et il y a éventuellement une possibilité de rendre 
nos chemins accessibles à tous (randonneurs, cavaliers, cyclotouristes) : former une équipe de 
volontaires disposant d’un matériel adapté (tronçonneuse, débroussailleuse …) pouvant intervenir 
ponctuellement dans chaque village concerné. Une après-midi ou une journée (avec repas et 
carburant fourni par l’AVSA) permettrait de faire avancer ce problème car je ne crois pas, selon les 
dernières réactions des élus, que l’on puisse compter sur les services techniques !

C’est une proposition, j’aimerais avoir votre avis et, s’il y a des candidats, ils peuvent se faire 
connaître en répondant à ce courriel.

Une action sur le terrain une fois par mois par exemple permettrait de préparer la saison touristique
2022. Nous avons le patrimoine, notre but initial est de le répertorier, le faire connaître et vivre (voir
PJ) ; pour cela, il faut pouvoir y parvenir sans s’arracher vêtements et bras dans les branches et les 
ronces.

Certains ont déjà commencé, mais en étant plus nombreux, le travail serait moins fastidieux !

Je vais prochainement aller visiter le service de l’urbanisme pour savoir précisément ce qui 
communal ou privé dans chacun des villages. Il faut être certain de notre droit à débroussailler. Je 
communiquerai un plan (si possible) à chaque responsable afin d’établir un planning.

– Autre appel à votre aide : la fontaine de Boussac doit être restaurée depuis 15 mois, mais M. 
Simonin est débordé de travail et une intervention sur un bâtiment aussi peu glorifiant n’est pas 
dans une priorité dans son planning. Dans un dernier courriel, il indique « septembre ou octobre 
2021 », après avoir prévu le travail au printemps ou à l’automne dernier. Admettons que le Covid ne
lui ait pas facilité la tâche … Si rien n’est fait fin octobre, je pense chercher un autre professionnel 
de la pierre sèche, travaillant à l’ancienne pour respecter le lieu. Si vous connaissez un maçon qui 
corresponde à ces exigences, vous pouvez m’envoyer ses coordonnées. Nous disposons au 
maximum de 1 800 € grâce aux 700 € de dons locaux complétés par une subvention de la mairie 
Un mécène peut aussi nous aider, il sera mis à l’honneur publiquement pour son geste !

Comme l’a dit un célèbre chanteur, il faut « donner l’envie d’avoir envie » pour être considérés par
la municipalité comme étant un complément actif à la ville et ne pas rester dans « les écarts » des 
années encore.

Merci aux 41 adhérents que compte l’AVSA de participer activement à l’avenir du projet, chacun 
dans ses moyens physiques ou intellectuels. Peu à peu, d’autres villages nous rejoindront peut-être, 
les « écarts » représentent 8 % de la population totale de Saint-Affrique et une grande partie du 
« petit patrimoine bâti » (comme les lavoirs), les dolmens, statue-menhir et caselles, sont visibles 
uniquement chez nous !

A bientôt j’espère de vos nouvelles et propositions,

Hubo Christine

PS 1 : vous trouverez les comptes-rendus des dernières rencontres sur le site : http://staffrique-
lesecarts.wifeo.com/avsa-3.php

PS 2 : il peut aussi être intéressant de s’allier à des associations de randonneurs, de cyclotouristes 
ou à des centres équestres.
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